

Informaciones Telefónicas

El Presidente de la República regresa de Bilbao.-El viernes próximo llegará el vicepresidente de la República Argentina señor Roca.-La sesión de Cortes de esta tarde.-Consejo de ministros en el Palacio Nacional.-Se declara en Bilbao la huelga general.-Otras interesantes noticias

Madrid

El Presidente de la República, a su regreso de Bilbao, es objeto de una extraordinaria manifestación de simpatía

MADRID, 4 t.—En el expreso de Bilbao regresó esta mañana de Bilbao el Presidente de la República señor Alcalá Zamora, acompañado del séquito. El tren venía conducido por el ex jefe de Zaragoza y dos fogoneros especializados. En los andenes de la estación aguardaban la llegada de S. E. su esposa e hijas, el jefe del Gobierno señor Azáña, ministro de Obras Públicas señor Prieto, autoridades y un gentío inmenso. Al descender del vagón el Presidente fué objeto de una clamorosa ovación.

Consejo de ministros en el Palacio Nacional

MADRID, 4 t.—Hoy, como jueves, se celebró Consejo de ministros en el Palacio, presidiendo el señor Alcalá Zamora. La reunión dió comienzo a las once y media de la mañana y terminó a las once de la tarde. Los periodistas preguntaron a la salida al señor Azáña cómo había durado tan poco tiempo el Consejo, respondiendo el jefe del Gobierno que por la razón de que no había nada de particular. Se sometió—agregó—a la firma del Presidente algunos decretos y el señor Alcalá Zamora nos ha relatado su viaje a Bilbao del que viene satisfechísimo.

El viernes próximo llegará el vicepresidente de la Argentina señor Roca

Programa de fiesta en su honor

MADRID, 4 t.—En el Consejo de ministros de esta mañana se trató de la llegada a Madrid del vicepresidente de la República Argentina, señor Roca, que tendrá lugar el viernes próximo. Fue aprobado el programa de fiestas, que promete ser muy brillante. Tributará honores al señor Roca una sección de la Escolta Presidencial en traje de gala.

El vicepresidente argentino penetrará en el Palacio por la puerta de la Armería, en donde revisará a las fuerzas de la guardia exterior. Será recibido en la estación por el ministro de Estado, presidente de las Cortes señor Besteiro, embajador de Argentina y autoridades. Seguidamente marchará a Palacio en donde se alojará y aguardarán su llegada el señor Alcalá Zamora y su séquito.

A mediodía será recibido por el señor Besteiro en el Congreso y por el señor Azáña en el palacio de la Presidencia.

El señor Roca dejará tarjeta en los importantes Ministerios y Embajadas. Será obsequiado con un almuerzo en el Palacio Nacional, asistiendo,

Dr. Ansorena

Ha trasladado su Clínica, de Sevilla, 9 a Gran Capitán núm. 17.

Hospital "Ansorena,"

CONGRESO

MADRID, 5 t.—Comienza la sesión a las cuatro y diez de la tarde, presidiendo Besteiro.

En los escaños y tribunas gran desanimación. En el banco azul, el ministro de Trabajo.

Se aplaza la aprobación del acta.

Orden del día

Continúa la discusión del proyecto de Congregaciones religiosas.

(Entra en el banco azul el señor Albornoz y poco después el jefe del Gobierno).

El señor Horn presenta una enmienda al artículo 31, que es rechazada por el señor Gomáriz en nombre de la comisión.

Horn pide votación nominal y es desechada la enmienda por 87 votos contra 23.

Como hay número suficiente, el Presidente pregunta si se aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Abad Conde solicita votación nominal y se aprueba por 101 votos.

Se suspende este debate para entrar en el del proyecto naranjero.

Se lee una proposición del señor Sapiña pidiendo se conceda una bonificación del 50 por 100 en el coste del transporte por ferrocarril de la naranja para el mercado interior.

Sapiña defiende la proposición, que es tomada en consideración.

El señor Calot defiende otra proposición para que se haga igual bonificación en el transporte de la naranja para el mercado exterior.

También es tomada en consideración. (Continúa la sesión).

El Comité Permanente de Letras y Artes de la Sociedad de Naciones

MADRID, 4 t.—A la una de la tarde llegaron al Palacio Nacional los delegados del Comité Permanente de Letras y Artes de la Sociedad de Naciones, con el objeto de cumplimentar al Presidente de la República.

Compañaban a los delegados los señores De los Ríos y Madariaga, otorgándoles el señor Alcalá Zamora una cordial acogida.

Los delegados marcharon a El Pardo para almorzar en el palacete de la Zarzuela, asistiendo como invitados los ministros de Instrucción Pública, Agricultura y Estado y el doctor Marañón.

Los agrarios y vasco navarros

MADRID, 5 t.—Esta mañana se reunieron en el Congreso las minorías agraria y vasco navarra, presididas por Martínez de Velasco.

A la salida manifestaron que se habían firmado más de doscientas enmiendas al proyecto de Congregaciones religiosas.

El señor Martínez de Velasco dijo que la situación política continuaba siendo la misma y que el planteamiento de la crisis será el próximo lunes, pues ese mismo día se marcha el vicepresidente de la Argentina señor Roca.

La sumaria por atentado frustrado al señor Azáña

MADRID, 5 t.—Mañana se verá en la Audiencia la vista de la causa seguida contra trece procesados por intento de atentado contra el jefe del Gobierno en Valencia.

Se habían formado dos grupos, uno en Barcelona y otro en Madrid, perteneciendo a este último tres caracterizados anarquistas. En Barcelona era jefe el subcabo del Somatén Juan Alemán, que adquirió, valiéndose de licencias falsas, pistolas y municiones.

Con motivo del estreno de «La Corona» y cuando el señor Azáña fuera a un ensayo, los dos grupos debían disparar contra él.

La Policía detuvo a La Hoz, al que se le ocupó una pistola, y sucesivamente a los restantes encartados. Únicamente ha sido declarado en rebeldía uno de los comprometidos.

El fiscal pide para los procesados la pena de 16 años y actuarán de defensores los abogados señores Guicochea, Basilio Alvarez y otros.

El Comité de los Cinco, se reúne

MADRID, 6'30 t.—Esta tarde se reunieron los señores Castrillo, Maura, Botella, Martínez Barrios y Franchy Roca, saliendo a las cinco y diez.

Interrogado el señor Maura si era cierto que se separaba alguna minoría del bloque opositor contestó negativamente, agregando que podían ser algunos diputados de dichas minorías que no estuvieran conformes con la obstrucción.

Dijo que en el seno de la comisión se había acordado continuar la obstrucción intensamente.

Agregó que se había fijado la labor obstruccionista para la próxima semana, presentándose numerosas interpelaciones perfectamente documentadas criticando la labor de los ministros.

Poco después fué interrogado el señor Franchy Roca, que manifestó que los federales no están muy conformes con la obstrucción, pero que mantienen su compromiso con las restantes minorías.

Agregó que posiblemente el Gobierno reunirá el «quorum», pero esto no puede repetirse todos los días.

El señor Valle manifestó que lo mismo la «guillotina» que el «quorum» son recursos que causan mucho daño al Parlamento.

La comisión de Obras Públicas

MADRID, 6'30 t.—Se ha designado la comisión que entenderá en el estudio de la ley de Orden Público y queda integrada por los diputados Peñalba, Berenguer y Nistal.

La puntualidad del señor Azáña

MADRID, 6'30 t.—A las cuatro y minutos ocupó la cabecera del banco azul el jefe del Gobierno. Esta puntualidad, tan poco frecuente del señor Azáña, fué motivo para los más descabellados rumores.

Lo cierto es que el señor Azáña, como diputado por Valencia, tenía interés en conocer desde el comienzo la marcha del debate sobre el problema naranjero.

La comisión de orden interior

MADRID, 6'30 t.—En la sección sexta del Congreso se reunió la comisión de orden interior, estudiando la ley de Vagos.

También se reunieron los catalanes, para estudiar dicha ley.

Huelga general en Bilbao. Cargas y detenciones. El paro es absoluto

BILBAO, 6'30 t.—Como protesta por los sucesos desarrollados ayer, se ha declarado la huelga general en todos los oficios.

Con este motivo la ciudad presenta un aspecto desolador. No circulan los trenes de circunvalación ni los tranvías de Bilbao a Durango.

En Baracaldo doscientos obreros se situaron frente al Ayuntamiento, pidiendo la libertad de los detenidos y siendo disueltos por los guardias de Asalto.

En el Hospital fué asistido Francisco Díaz, que resultó herido en una discusión política.

En Guecho fué volcado un tranvía, sin consecuencias.

Hasta ahora las detenciones pasan de 80.

PEDREGOSA

MALAGA, 2 y 4. Tif. 2984
CORDOBA

Inaugurada la Sección de Sastrería a cargo de acreditados cortadores.

Traje de Lana a medida desde 50 pesetas

Confeción esmerada

Corrida extraordinaria en Madrid

MADRID, 6'30 t.—Se ha celebrado una corrida extraordinaria, lidiándose ganado de Villamarta por los diestros Marcial Lalande, Villalta y El Estudiante.

El diestro Villalta fué objeto de una clamorosa ovación durante el paseíllo.

Los veterinarios desecharon los toros quinto y sexto, que fueron sustituidos por dos de Aleas.

Primero.—Marcial no hace nada con el capote ni en los quites. Con la muleta está cerca y deja media caída y delantera.

Segundo.—Es un toro soso, que huye hasta de su sombra. El público promueve el consiguiente alboroto y es retirado al corral.

El segundo bis sale con muchos pies, que para Villalta con valentía.

Con la muleta realiza el maño una faena reposada y mata de dos pinchazos. (Palmas.)

(Continúa la corrida).

Provincias

Estafadores procesados

BARCELONA, 4 t.—Por el Juzgado se ha dictado auto de procesamiento y prisión contra tres individuos que se dedicaban a realizar estafas por el procedimiento del lote de mercancías.

Insertaban anuncios en los periódicos, solicitando un socio capitalista para un negocio en el que no se podía perder.

Por este procedimiento engañaron a tres o cuatro inocentes, estafándoles más de 130.000 pesetas.

Los desesperados

BARCELONA, 4 t.—Dicen de Manresa que el joven Jenaro Cruz salió de su casa a las diez de la mañana, llevando una botella de ácido clorhídrico.

Se encaminó al cementerio y sobre una tumba ingirió el tóxico. Trasladado al Hospital, en gravísimo estado, falleció horas después.

Los obreros católicos se juegan

AVILA, 6'30 t.—En el pueblo de Madridal los obreros católicos formaron

un baile en la plaza pública y junto al edificio social.

Otro grupo de obreros intentó penetrar en el baile y no consiguiéndolo, apedreó el edificio.

Salieron los católicos, formándose una batalla campal, abundando los tiros. Resultó herido Victoriano Huertas, siendo a poco detenido el autor del disparo llamado Porfirio García.

Incendio en la Sociedad de Nitratos

SANTANDER, 6'30 t.—Se ha declarado un formidable incendio en el edificio de la Sociedad de Nitratos, calculándose las pérdidas en dos millones de pesetas.

Extranjero

La madera española en Francia

PARIS, 4.—El «Journal Officiel» publica un aviso a los importadores de maderas españolas, anunciando que el cupo de la madera redonda (partida 128 del arancel), con entrada por la Aduana de Fox, durante el segundo trimestre del corriente año se eleva de 166 a 416 toneladas, 200 de las cuales se descontarán de los cupos del tercer y cuarto trimestre.

No se entregarán permisos individuales de importación y, una vez agotado el cupo, se fijará el correspondiente aviso en la mencionada aduana.

La reina rumana en Venecia

MARSELLA, 4.—La reina María de Rumania llegó a las seis de la mañana, procedente de Venecia. Seguirá esta misma mañana con dirección a Casablanca.

Siguen secuestrados los tres oficiales ingleses

LONDRES, 4.—Comunican de Pekin a la Agencia Reuter que los bandidos chinos que tienen en su poder a los tres oficiales ingleses que fueron raptados del buque «Nan-chang», han desmentido que uno de dichos oficiales hubiera sido muerto durante un combate sostenido recientemente por los mencionados bandidos.

Los tres oficiales ingleses se cree que podrán ser rescatados en breve, pues las negociaciones iniciadas para conseguirlo se prosiguen con gran actividad.

